

BIBLIOGRAPHIE

Le Pape arbitre de la paix, par Henri Bourassa.

Nous ne saurions donner une plus haute idée de ce volume, recueil d'articles publiés depuis le commencement de la guerre, qu'en reproduisant les deux paragraphes suivants d'une lettre de Son Eminence le Cardinal Bégin à l'auteur :

"Je ne puis que louer votre zèle à mettre en pleine lumière la pensée si haute et si juste et l'action si bienfaisante de notre très vénéré Pontife Benoît XV, dans le grand conflit qui désole et trouble toutes les nations du monde. C'est bien là le rôle d'un journaliste catholique et vous l'avez rempli avec grande foi et noble courage.

"Les hommes s'agitent et Dieu les mène. Et qui mieux que le Pape représente les vues et incarne l'action de Dieu parmi les peuples? Comme le disait tout récemment Son Eminence le Cardinal Vannutelli en offrant au Saint-Père les voeux du Sacré-Collège—voeux auxquels je me suis de loin associé : "Il est avec Dieu celui qui est avec le Vicaire de Jésus-Christ".

L'Histoire Sainte Enseignée. Vie et discours de Notre Seigneur Jésus-Christ, par M. l'abbé F.-A. Baillargé, curé de Verchères.

Ce volume de 500 pages, destiné aux maîtres et aux maîtresses, est le couronnement d'une série de livres publiés par M. l'abbé Baillargé dans le but de faciliter l'enseignement si important de l'histoire sainte et de la vie de Notre Seigneur. L'auteur divise chaque leçon en trois parties correspondant aux trois degrées élémentaire, intermédiaire et supérieur.

Dans une préface, où parle la voix de l'expérience, l'auteur déplore combien sont nombreux partout ceux qui ignorent la vie du divin Maître ou la connaissent mal. Il déplore surtout l'ignorance presque complète sur ce sujet de milliers d'enfants sortant des écoles élémentaire à dix, onze et douze ans. Il attribue cette lacune regrettable au défaut d'enseignement et au mode de répartition du programme. Il explique ensuite que l'histoire sainte, surtout l'évangile et la vie de Jésus-Christ, doivent être enseignés en même temps que le catéchisme, en mesure gradiuée. Le catéchisme, d'une façon, est un livre mort, tandis que l'évangile ou la vie de Notre Seigneur est un livre vivant; le catéchisme est de l'abstrait, tandis que l'évangile est du concret. Et l'on sait comment le fait contribue puissamment, surtout chez l'enfant, à fixer la leçon dans la mémoire et à la faire saisir par l'intelligence. Le fait doit encadrer le dogme, conclue l'auteur, et l'enseignement du catéchisme suppose l'enseignement collatéral de l'histoire.

On peut se procurer ce précieux volume chez l'auteur et chez le libraires. Prix franco : broché, 75 sous; relié, \$1.00.